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令和６年４月（第１回）教育委員会 議事録 

１ 開会及び閉会の日時 

令和６年４月１７日（水）午前１０時００分～午前１１時０５分 

２ 場所 本庁舎 別館３階大ホール 

３ 出席委員  

・教  育  長 松本 謙一    ・同 職 務 代 理 者 林 紀孝 

・教 育 委 員 中川 日登美     ・教 育 委 員 藤原 洋 

・教 育 委 員 江川 由貴子 

４ 説明出席者 

・教 育 部 長  氏家 智伸  ・教育部次長・教育総務課長  上野 容男 

・中 央 図 書 館 長 保市 のり子 ・教育センター所長 竹田 千春 

・総合政策部こども課長 溝口 早苗  ・生 涯 学 習 ス ポ ー ツ 課 長 山下 真人 

 ・教育総務課副参事 山本  佳和  ・教育総務課副参事 金谷 諭 

・教育総務課主幹 佐藤 聖子  ・教育総務課副主幹 長澤 仁美  

５ 傍聴者 なし 

６ 会議の要旨 午前１０時００分、教育長が開会を宣し、議事に入る。 

 １ 教育長の報告 

 ３月２３日（土） 利賀山村留学修園のつどい出席 

 ３月２４日（日） 利賀小中学校閉校式出席 

 ３月２６日（火） 図書館新システム導入セレモニー出席 

 ４月 ４日（木） 利賀学舎開校式出席 

 ４月 ５日（金） 福光南部小学校入学式出席 

他、教育長が出席した会議・行事について概要の説明があった。 

２ 前回議事録の承認 全員異議なく承認した。 

３ 協議事項 

（１）令和６年度南砺市教育委員会重点施策（案）について           

 各担当課長から説明を行った。 

（２）教育長の服務に関する承認事項について 

 教育総務課長から説明を行った。    

（３）南砺市総合計画審議会委員の推薦について 

 教育総務課長から説明を行った。    

（４）南砺市要保護及び準要保護児童生徒就学援助費支給要綱の一部改正について 

 教育総務課長から説明を行った。    

（５）第３次南砺市教育振興基本計画の策定について 

 教育総務課長から説明を行った。 

（６）第２次スポーツ推進計画後期計画の策定について 

 生涯学習スポーツ課長から説明を行った。 

 （７）第５次南砺市子ども読書活動推進計画の策定について 

  中央図書館長から説明を行った。 
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４ 報告事項 

（１）市職員人事異動について 

 教育部長から説明を行った。 

（２）コミュニティ・スクールの設置に向けた取組について 

 教育総務課長から説明を行った。 

（３）令和６年度学校訪問研修について 

 教育総務課長から説明を行った。   

（４）令和５年度ふるさと教育推進事業実績報告について 

 教育総務課長から説明を行った。 

（５）市誕生２０年企画教育フェスティバル『南砺で育つ子どもたち』の実施について 

 教育総務課長から説明を行った。 

（６）令和６年度南砺市教育センター研修一覧について 

 教育センター長から説明を行った。 

（７）令和５年度全国体力・運動能力等調査 南砺市の結果について 

 教育センター長から説明を行った。 

（８）南砺市子どもの権利推進に関するアクションプランについて 

 こども課長から説明を行った。 

５ その他  
（１）令和６年度南砺市民大学講演会について 

 生涯学習スポーツ課長から説明を行った。 

（２）南砺市内図書館共通システムの活用について 

 中央図書館長から説明を行った。 

（３）南砺市立図書館の４月事業について 

 中央図書館長から説明を行った 

６ 今後の日程 

  次回教育委員会開催（予定） 

   日時 令和６年５月１４日（火）午前１０時００分から 

場所 本庁舎 別館３階大ホール 

７ 議事 

報告事項（２）コミュニティ・スクールの設置に向けた取組について 

〇教 育 委 員  コミュニティ・スクールの設置は義務ではない。南砺市の現状

でどうしても今設置に向けて動く必要があるのか。設置するに

は、こうあるべきという明確な必要性と、南砺の子どものために

という強い思いがあるべきだと感じる。 

〇事 務 局  国としては設置については努力義務としているが制度的に推奨

している。早急に進めるのではなく効果的なところから状況を見

ながら順次進めていきたい。 

〇教 育 委 員  検討委員会を開催し、協議の中で設置の必要性がないと判断し

た時に設置を見送るということは可能なのか。 

〇事 務 局  つばき学舎については、学校・地域から設置についての要望が
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あったためモデル校として準備を進めているが、福野・井波につ

いては準備期間中の状況を見て設置の是非や時期について判断し

ていきたい。 

〇教 育 委 員  今後、南砺市でもコミュニティ・スクール設置に向けて動いて

いく方向性は分かったが、慌てて進めずに各地域の状況を見なが

ら判断してほしい。コミュニティ・スクールの運営事務等をどこ

がするかということも含めて、教員に負担がかからないよう配慮

いただきたい。学校運営の一助となるシステムであってほしい。 

〇教 育 長  南砺市は国の謳うコミュニティ・スクールよりも進んだことを

行っている。だが、地域を基本にした小中一貫教育ということを

より示すためにもコミュニティ・スクール設置で地域との繋がり

を強めることが必要であると感じる。学校の負担が増えないよう

協議していきたい。 

報告事項（７）令和５年度全国体力・運動能力等調査 南砺市の結果について 

〇教 育 委 員  昨年度までの結果を受けて、数値向上のためにどのような取り

組みをしてきたか。 

〇事 務 局  昨年は体力つくり委員会で効果的な運動についてまとめ、QR コ

ードを読み込むと動画が見られるよう冊子にして各校に配布し、

体育の時間や業間の運動に活用するよう周知した。 

〇教 育 委 員  体を動かす時間と質が足りていないと思われる。走るのが遅く

ても運動が好きで元気でいれば問題ない。小学校であれば業間等

に時間をとって、外で遊ぶ、教員も一緒に本気で遊ぶような機会

を作っていけば結果も変わっていくと思われる。 

報告事項（８）南砺市こどもの権利推進に関するアクションプランについて 

〇教 育 委 員  前回のものと変更箇所を比較し、内容は非常に分かりやすくな

ったと感じる。ただ、アクションプランの概要の「Ⅲ 施策の方

向」の１と２の説明文の言い回しや文法等、気になる箇所につい

て修正したほうが良い。 

〇事 務 局  分かりやすく正しく修正する。 

 

午前１１時０５分、議事が終了したので教育長が閉会を宣した。 

令和６年４月  日  

 南砺市教育委員会 

 教育長 


